La Broye | SPORT **Jeudi 16 mars 2023**

Prêts à décocher la lune

SUCCÈS Près de 160 archers ont disputé le tournoi indoor des Ours blancs le week-end dernier au GYB à Payerne. Parmi eux, Charlotte Déjardin et Brian Pilet, membres du cadre régional U15-U21.

TIR À L'ARC

Les flèches ont volé dans la halle sportive du GYB le week-end dernier à Payerne, où le club corçallin des Ours blancs organisait un tournoi indoor, le troisième après ceux de 2019 et 2020. Cette compétition comptant pour le classement national constituait l'une des ultimes répétitions avant les championnats suisses prévus les 25 et 26 mars à Macolin. L'expérience acquise lors des deux éditions précédentes est très précieuse pour le comité d'organisation. «Les tâches sont bien réparties entre nous. On a trouvé notre rythme», savourent le président Maxime Guillod et Audrey Marmy, secrétaire et coach.

Un club à l'ambiance familiale

Les deux passionnés ont de quoi se réjouir, leur club est particulièrement dynamique. «Tous les jeudis, entre 15 et 25 membres sont à l'entraînement, encadrés par des moniteurs qui s'engagent sans répit», assure le duo. Un club où les clans n'existent pas. «L'ambiance est plus familiale que dans certains autres clubs, avec une cohabitation parfaite entre les générations, les genres, les catégories d'arc, les élites et ceux qui pratiquent plutôt cette discipline en mode loisir.» Cet aspect convivial se ressent dans la mise sur pied d'un tel concours. «Il est presque facile de trouver des bénévoles pour donner un coup de



Une bonne partie des membres du club des Ours blancs présents samedi au GYB à Payerne.

PHOTO ALAIN SCHAFER

main», assure le tandem. De bon augure en prévision du championnat vaudois indoor qui sera organisé dans la même salle en 2024. Une excellente nouvelle aussi pour la relève du club, en constante progression, sous la houlette de ses entraîneurs expérimentés Rémy Aubort et René Wiedmer.

S'affirmer sur la scène mondiale

Outre Isabel De Aguiar Cardoso, membre du cadre national relève, trois jeunes font partie du cadre régional, Nicolas Gauch, Charlotte Déjardin et Brian Pilet. Ces deux derniers se sont d'ailleurs illustrés samedi. «Avec 526 points, j'ai battu nettement mon record personnel (515)», confirme Brian, 16 ans, dont le travail acharné effectué ces der-

niers mois à l'entraînement, sur le plan technique notamment, porte ses fruits. «J'ai réussi à me concentrer sur moi-même», se réjouit l'archer de Torny-le-Grand. Sa coéquipière a failli l'imiter. «J'échoue à un point seulement de mon record (521 contre 522). Il m'a juste manqué 2 ou 3 flèches un peu plus précises», souffle Charlotte, 17 ans, qui a découvert la discipline durant un Passeport vacances en 2018. «Le côté individualiste du tir à l'arc me plaît. On ne peut s'en prendre qu'à soi-même quand on commet des erreurs.» Sport individuel certes, mais aussi convivial. «Il y a un superbe état d'esprit entre les clubs, je me suis fait des amis partout dans le milieu», souligne la jeune Broyarde de Gletterens, qui s'est

initiée avec un arc barebow avant de passer au recurve olympique.

Les deux oursons s'entraînent deux fois par semaine et une fois par mois avec le cadre, au WAEC (World Archery Excellence Centre) à Lausanne notamment. Ils rêvent de s'affirmer sur la scène internationale. «I'ai déjà participé à deux tournois indoor à Nîmes et un en extérieur à Bucarest, une expérience cool», apprécie Brian. Dans l'immédiat, le duo dispute des sélections à Lausanne. Une première pour Charlotte à 70 m chez les U21. En U18, Brian sera aligné sur sa distance habituelle, 60m, avant de s'attaquer au championnat suisse. «J'espère remonter sur le podium comme en 2022», annonce-t-il.

ALAIN SCHAFER



1. Membres du cadre régional, Brian Pilet et Charlotte Déjardin ont réalisé tous les deux un joli score personnel lors de ce concours indoor organisé par leur club des Ours blancs, de Corcelles-près-Payerne. 2. L'expérimenté Roland Sturny contrôle soigneusement sa flèche avant d'ajuster la cible avec son arc longbow. 3. Nicolas Gauch, très concentré entre deux séries. 4. Petit moment de rigolade et de détente pour ces deux participants avant de reprendre leur sérieux. 5. Près de 160 archers, en provenance de toute la Suisse, ont disputé ce concours en salle de niveau national disputé dans la halle sportive du GYB à Payerne.

Broyards pas dénués d'ambitions Le cross de Corcelles plébiscité

CHAMPIONNAT SUISSE LNA

L'heure de la reprise a sonné pour Léchelles Coyotes et **Rolling Aventicum. Objectifs** et revue d'effectifs avec leurs entraîneurs Florent **Christan et Samuel Taschner.**

INLINE HOCKEY

Avec Léchelles, Avenches et Givisiez en LNA, les équipes régionales sont bien représentées dans l'élite helvétique. Trop pour cohabiter? Les avis sont partagés. «Les trois sont parfaitement capables de garder leur place. De gagner un titre en revanche, c'est une autre histoire», estime Florent Christan, qui dirige les Léchellois au côté d'Yves Lauper. Sur le papier, son équipe semble plus complète qu'en 2022, avec les retours de Romain Carrel, Ludovic Hayoz et Yann Frossard, les arrivées de deux jeunes du IHC La Broye, relégué en 1^{re}ligue la saison dernière, plus un joueur issu de la glace. «Des gars qu'on connaît déjà, ça a facilité l'intégration.»

Premiers matches importants

La confiance est pourtant modérée à deux jours de la reprise. «Toutes les équipes semblent s'être renforcées et nous n'abordons pas la première rencontre de manière idéale», glisse l'entraîneur qui déplore plusieurs défections, entre les blessés, suspendus et autres conscrits. Or ces premiers matches ioués face à des adversaires directs comme Rothrist, Avenches ou le néopromu Aire-la-Ville pourraient bien conditionner tout le championnat. «Si on les gagne, la saison sera bien lancée. Si on se loupe, il faudra se battre pour valider notre



Avec Avenches et Léchelles, la Broye est bien représentée en LNA.

ticket pour les play-off, notre objectif», souffle le président-coach, conscient que son équipe carbure souvent aux émotions, capable du meilleur comme du pire. «Dans ces conditions, difficile de se projeter dans une saison», souffle-t-il.

Un retour aux sources

Le principal changement au Rolling Aventicum est intervenu dans le staff où Samuel Taschner a pris le relais de David Capodiferro. Un retour aux sources pour l'ancien entraîneur du IHC La Tour en LNB. «Mon papa Daniel avait arbitré pour le club à l'époque et mes deux oncles font partie des fondateurs», sourit le mentor qui n'a pas hésité longtemps avant d'accepter l'opportunité de diriger une équipe de LNA. Il est épaulé sur le banc par Roger Rentsch. «Avec encore l'engagement d'une masseuse, les joueurs ont été mis dans les meilleures conditions.» Commencée en janvier, la préparation a été à

la hauteur de la motivation du duo, avec un bloc axé sur la condition physique puis un camp d'entraînement effectué à Avenches. «La Coupe valdo-fribourgeoise, une compétition amicale mise en place en 2022 a permis ensuite de se mettre dans le rythme. Nous serons prêts avant le match de reprise à la maison face à Buix.»

Hormis le départ de Maxime Sapin à Givisiez et un départ à la retraite, l'effectif avenchois est resté stable. «Nous avons trois objectifs, participer aux play-off, être dans le dernier carré de la Challenge Cup qui se déroulera du 16 au 18 juin à la maison et développer les compétences de chaque joueur, notamment des jeunes avec qui j'ai toujours aimé travailler. Mon vœu est de les faire progresser.»

Avenches disputera son premier match ce vendredi à domicile face à Buix (19 h 45), alors que Léchelles se déplacera samedi à Rothrist (17 h).

CROSS-COUNTRY

La météo maussade n'a pas empêché les sportifs de se presser nombreux au départ de la seconde des trois manches des cross de l'Association régionale de gymnastique Broye-Jorat organisée samedi dernier par la FSG Corcelles-Payerne, avec départ et arrivée au terrain de foot. Cette épreuve populaire a attiré 319 coureurs. Parmi eux, énormément d'enfants, dont 109 issus de la société organisatrice.

Une participation réjouissante puisque la première étape à Dompierre (VD) avait attiré 156 participants. «Nous sommes particulièrement contents de la présence de

Les podiums par catégories

Dames populaires: 1. Justine Ramu (Mézières); 2. Sydney Sertori (Granges-Marnand); 3. Claire Trotti (Epalinges). **Dames élites:** 1. Anaïs Gutknecht; 2. Maé Oulevey (Forel-Savigny); 3. Julie Rouge (Forel-Savigny). **Hommes populaires:** 1. Florian Thonney (Chexbres); 2. Diogo de Jesus (Chexbres); 3. Gilles Corminboeuf. Hommes élites: 1. Xavier Thierrin; 2. Sergio Da Mota; 3. Andreas Buchser. Dames: 1. Valérie Thierrin-Flury (Granges-Marnand). Parents-enfants: 1. Esteban Wüthrich (Forel-Savigny); 2. Emile Althaus (St-Cierges); 3. Eline Chene-



Les jeunes ont été nombreux à participer à cette deuxième manche.

qui ont joué le jeu de venir courir, comme le CAB, le club A Travers Cugy ou le FC Corcelles», se réjouit

vard (Corcelles-le-Jorat). Ecolières D:1. Alessia Rey (Avenches); 2. Arbënora Marina (Corcelles-Payerne); 3. Audrey Neuhaus (Avenches). Ecoliers D: 1. Alessio Maffei (Corcelles-Jorat); 2. Enzo Jan du Chêne (Corcelles-Payerne); 3. Nils Péter. Ecolières C: 1. Margaux Ducry; 2. Camille Rüfenacht (Corcelles-Paverne): 3. Julie Viret (Gym'Oron). Ecoliers C:1. Nathaël Verdon (Epalinges); 2. Liam Vonlanthen; 3. Helden Marques (Granges-Marnand). Ecolières B: 1. Maëlys Beutler; 2. Tifany Trencev (St-Cierges); 3. Méline Péter. Ecoliers B: 1. Léo Michling (Corcelles-Payerne); 2. Anton Koltakov

plusieurs sociétés amies, hors FSG, le président Axel Jan du Chêne. La troisième et dernière manche de ce championnat régional aura lieu le 25 mars à Chexbres.

> (Granges-Marnand); 3. Luca Bäriswyl (Mézières). Ecolières A: 1. Jade Pasche (Gym'Oron); 2. Elise Corminboeuf; 3. Alice Wüthrich (Forel-Savigny). Ecoliers A: 1. Nathaël Péter; 2. Maël Lais (Forel-Savigny); 3. Jolan Degruffy (Chexbres). Cadettes B: 1. Neela Harnischberg; 2. Philippine Rey (Epalinges); 3. Lily Pernet. Cadettes A: 1. Julie Dubois; 2. Charlène Beutler; 3. Ludovica Aceti (St-Cierges). Cadets B: 1. Jonas Beutler; 2. Celio Cheraz (Epalinges); 3. Nino Martin (Chexbres). Cadets A: 1. Yoann Pauly (Forel-Savigny); 2. Sven Doudin; 3. Noé Moulin. **Hommes:** 1. Enno Hofman (Forel-Savigny).



1. Camille Rüfenacht (Corcelles-Payerne, à gauche) sur la deuxième marche du podium aux côtés de Margaux Ducry et Julie Viret. 2. Léo Michling (Corcelles-Payerne, au centre) vainqueur chez les écoliers B, devant Anton Koltakov (Granges-Marnand) et Luca Bäriswyl (Mézières). 3. Les participants ont couru dans la bonne humeur.